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L’anno 2023 (duemilaventitre) addì diciassette del mese di Novembre alle ore 11,15 presso la sede del Consorzio di 
Bonifica del Nord Sardegna sita in via dei Ferrovieri 1, in Ozieri Chilivani ed in videoconferenza su piattaforma 
telematica riservata si è riunito 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

COGNOME NOME CARICA PRESENTE ASSENTE 

Stangoni Anton Pietro Presidente X  

Pala Francesco Vice Presidente X  

Muntoni Gianni Consigliere  X 

Bua Luigi Consigliere X  

Sini Gavino Consigliere X  

 

Preso atto della convocazione prot. n. 6148/P del 07.11.2023 trasmessa ai Consiglieri di Amministrazione e al Collegio 
dei Revisori dei Conti, per trattare il seguente ordine del giorno: 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione verbale seduta precedente. Determinazioni; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Piano di riparto. Determinazioni; 

4. Ruoli consortili anno 2023. Determinazioni; 

5. Approvazione Progetto di Fattibilità Tecnica ed Economica denominato “Interventi di manutenzione da eseguirsi 
sugli impianti consortili - anno 2024”. Determinazioni; 

6. Proposta di Bilancio di Previsione anno 2024 e relativa relazione programmatica. Determinazioni; 

7. Proposta di ricorso all’esercizio provvisorio del Bilancio di Previsione anno 2024. Determinazioni; 

8. Proposta attivazione art. 39 e art. 40 del vigente Statuto Consortile. Determinazioni; 

9. Convocazione del Consiglio dei Delegati e relativo ordine del giorno. Determinazioni; 

10. Proposta convenzione CEA per fornitura energia elettrica. Determinazioni; 

11. Nomina Economo. Determinazioni; 

12. Varie ed eventuali. 

Presiede la seduta del Consiglio di Amministrazione il Presidente del Consorzio il Dott. Anton Pietro Stangoni assistito 

dal Direttore Generale Dott. Giosuè Mario Brundu, con funzioni di segretario;  

Il Collegio dei Revisori dei Conti partecipa nella persona della Dott.ssa Maria Agostina Pischedda Presidente, del Dott. 

Giuseppe Antonio Accardo e del Dott. Francesco Sotgiu in qualità di componenti effettivi; 

Il Presidente, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta e da lettura dell’ordine del giorno e poi, passa a 

trattare i punti all’ordine del giorno all’uopo predisposti dal Direttore Generale. 

1. Approvazione verbale sedute precedenti. 
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Il Presidente dà lettura del verbale della seduta del Consiglio di Amministrazione del 17.10.2023. Conclusa la lettura, 

invita i Consiglieri ad esprimersi in merito, non essendoci richieste di modifica e ritenendo il contenuto del verbale 

corrispondente a quanto ha formato oggetto dei lavori e a ciò che è stato deliberato, il Presidente né propone la 

relativa approvazione. Il Consiglio di Amministrazione, all’unanimità, approva con atto deliberativo n°65 del 

17.11.2023. 

2. Comunicazioni del Presidente. 

Il Presidente Stangoni, con l’ausilio del Direttore Generale, ricorda del recente incontro tenutosi in Cagliari con 

l’Assessore dell’Agricoltura On. Satta con cui si è presentata la richiesta dell’emendamento all’art. 17 della Lr. 

6/2008 attraverso il quale si possa procedere al risanamento finanziario dell’ente, derivante da un deficit di cassa 

pregresso e oramai strutturale. Tale emendamento come spiegato dal Direttore Generale, non genera una spesa 

immediata per la Regione, rappresentando un emendamento meramente normativo. La spesa per la Regione 

consisterà nel coprire le quote di ammortamento dello stesso prestito o mutuo, sempre garantito dalla Regione, 

necessario al Consorzio per risanare finanziariamente il proprio deficit di cassa. Il Presidente sempre con il 

Direttore Generale, ricorda, parimenti, una volta ottenuto l’impegno da parte dell’Assessore di presentare 

urgentemente l’emendamento in Consiglio nella imminente variazione di bilancio, che hanno discusso ed ottenuto 

conferma, delle ulteriori somme poste a disposizione dei Consorzi, in materia di contributo straordinario per c.a. 

6.000.000, del finanziamento appositamente dedicato al ns Consorzio per la manutenzione straordinaria della 

condotta di Valledoria per 4.300.000. Il Presidente non nasconde una cauta soddisfazione dettata dal fatto, che 

sicuramente è stata importante la ns proposta a costo zero e meramente normativa per la Regione, ma spera che 

questa proposta di emendamento venga parimenti condivisa da tutti i Consorzi e soprattutto appoggiata dai 

Consiglieri Regionali del territorio. Infatti, il risanamento finanziario fino ad oggi, ha interessato principalmente i 

più grossi Consorzi della Sardegna e quindi, quanto meno per mero spirito di solidarietà, si augura che non vi 

siano problemi. Comunque, martedi 21 è convocata l’Anbi Regionale e quella sarà l’occasione per presentare e 

rivendicare le ns esigenze. Il risanamento finanziario è una tappa obbligata per questo Ente che da troppo tempo 

continua a sopportare un peso derivante da un passato denso di problemi. Il Direttore Generale quindi, espone nel 

dettaglio l’emendamento proposto, spiegandone i contenuti e fornendo i chiarimenti richiesti dal Consigliere Sini. Il 

Presidente poi, propone ed ottiene l’autorizzazione all’inserimento di un punto tra le varie ed eventuali riguardante 

la riapprovazione della variazione al Bilancio di Previsione anno 2023, viziata da un errore materiale di 

classificazione di categoria del Bilancio. Il Presidente ricorda infine, di aver incontrato nella stessa giornata in 

Cagliari, il docente universitario della facoltà di ingegneria idraulica di Cagliari ing. Saba, per chiedere la 

disponibilità ad una collaborazione per l’elaborazione di uno studio generale idraulico e di sviluppo infrastrutturale 

del comprensorio consortile del Consorzio di Bonifica del Nord Sardegna, infatti, il Presidente con l’ausilio del 

Direttore Generale, ricorda, quanto sia fondamentale la conoscenza del proprio territorio e dei suoi possibili 

sviluppi in chiave idraulica ed irrigua. In attesa di conoscere gli sviluppi di questa collaborazione, risponde alla 

richiesta di aggiornamento sui lavori sulla diga del Monte Lerno, confermando suo malgrado, che ancora ad oggi 

ENAS non ha provveduto ad affidare alcun appalto per i lavori sulla diga, sarà comunque sua cura risollecitare, in 

ambito del Comitato istituzionale tale grave situazione, che ulteriormente prosegue nel creare profondo disagio e 

danni all’agricoltura della Piana di Chilivani, che già in questo esercizio ha visto ridurre la propria superficie 

irrigabile del 70%.Il Presidente non avendo altro da comunicare, passa a trattare i restanti punti all’ordine del 

giorno. 

3. Piano di riparto. Determinazioni; 

Il Presidente comunica che il predetto punto deve essere ancora compiutamente istruito perché in attesa di 
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conoscere l’esatto ammontare del contributo straordinario appositamente assentito al ns Consorzio, necessario per 

definire compiutamente il ruolo di prossima emissione anno 2021. Pertanto il presente punto verrà discusso alla 

prima riunione utile del Consiglio di Amministrazione. 

4. Ruoli consortili anno 2023. Determinazioni; 

Il Presidente, attraverso l’ausilio del Direttore Generale, invita il Consiglio di Amministrazione a prendere atto 

delle risultanze contabili per l’accertamento delle entrate da ruoli per l’anno 2023, che subiranno un ulteriore 

riaccertamento, auspicabile in diminuzione, in fase di approvazione del relativo rendiconto consuntivo. Il 

Consiglio di Amministrazione approva, all’unanimità, con proprio atto deliberativo n°66 del 17.11.2023. 

5. Approvazione Progetto di Fattibilità Tecnica ed Economica denominato “Interventi di manutenzione 
da eseguirsi sugli impianti consortili - anno 2024”. Determinazioni; 

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il presente punto. Il Direttore Generale avvalendosi della 

relazione tecnica all’uopo predisposta illustra la progettazione degli interventi di manutenzione da eseguirsi 

sugli impianti consortili per l’anno 2024. Dopo breve ma intensa discussione volta a condividere quanto 

proposto dagli uffici tecnici consortili, il Consiglio di Amministrazione approva, all’unanimità, con proprio atto 

deliberativo n°67 del 17.11.2023.  

6. Proposta di Bilancio di Previsione anno 2024 e relativa relazione programmatica. Determinazioni; 

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare la proposta di Bilancio di Previsione anno 2024. Il Direttore 

Generale illustra con dovizia di particolari le diverse partite contabili e le motivazioni ad esse riferite, 

evidenziando, in particolar modo che, nonostante gli aumenti dei costi generali, il complesso di entrata e di 

spesa previsionale è inferiore a quello dell’esercizio precedente con ciò dimostrando un’attenzione particolare al 

controllo generale dei conti di bilancio. Il Consiglio di Amministrazione, condividendo quanto proposto in linea 

con le linee programmatiche indicate, approva, all’unanimità, con proprio atto deliberativo n°68 del 

17.11.2023.  

7. Proposta di ricorso all’esercizio provvisorio del Bilancio di Previsione anno 2024. Determinazioni; 

Il Presidente invita il Consiglio ad approvare la proposta di possibile ricorso all’esercizio provvisorio del Bilancio 

finanziario anno 2024, nell’eventuale mancanza del previsto visto di legittimità della Regione. Il Consiglio di 

Amministrazione, approva, all’unanimità con proprio atto deliberativo n°69 del 17.11.2023.  

8. Proposta attivazione art. 39 e art. 40 del vigente Statuto Consortile. Determinazioni; 

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il punto in questione. Dopo adeguata illustrazione da parte 

del Direttore Generale, il Consiglio di Amministrazione in piena condivisione su quanto proposto, approva 

all’unanimità con proprio atto deliberativo n°70 del 17.11.2023. 

9. Convocazione del Consiglio dei Delegati e relativo ordine del giorno. Determinazioni; 

Il Presidente dopo aver proposto l’ordine del giorno del prossimo Consiglio dei Delegati, invita il Consiglio ad 

individuare una data di convocazione. Successivamente il Consiglio di Amministrazione approva all’unanimità 

con proprio atto deliberativo n°71 del 17.11.2023 la convocazione del Consiglio dei Delegati per il giorno 

30.11.2023. 

10. Proposta convenzione CEA per fornitura energia elettrica. Determinazioni; 

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il punto in questione. Dopo ampia illustrazione nella quale 

si evidenzia l’opportunità di proseguire nella convenzione con la CEA per partecipare al gruppo di acquisto di 



 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE N. 15/2023 

Pag. 4 / 4 

4 

 

energia elettrica a costi ridotti rispetto a quelli di mercato, il Consiglio di Amministrazione, prendendo atto e 

condividendo quanto proposto, approva, all’unanimità con proprio atto deliberativo n°72 del 17.11.2023.  

11. Nomina Economo. Determinazioni; 

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il punto in questione. Il Direttore Generale illustra la 

proposta di nomina dell’economo ed il Consiglio valutando positivamente quanto proposto, delibera, 

all’unanimità, con proprio atto n°73 del 17.11.2023. 

12. Varie ed eventuali. 

12.1 Proposta di variazione al Bilancio di Previsione anno 2023. Determinazioni; 

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il punto in questione. Il Direttore Generale ricorda che 

con precedenti atti del Consiglio di Amministrazione e del Consiglio dei Delegati è stata approvata pari 

variazione al bilancio di previsione anno 2023, ma, una volta ottenuto il riscontro da parte dell’Assessorato a 

seguito dell’attività di controllo, è stato evidenziato un errore materiale nella classificazione di una categoria 

del Bilancio di Previsione sia in entrata che in spesa, senza che questo abbia minimamente inficiato i dati 

complessivi e parziali di bilancio. Tale errore, evidentemente di mera forma, deve essere sanato attraverso la 

riapprovazione della stessa variazione di bilancio con la corretta classificazione della categoria sia per la parte 

in entrata che in spesa. Il Consiglio di Amministrazione ed il Collegio dei Revisori dei Conti, condividendo 

quanto proposto, approvano all’unanimità con proprio atto deliberativo n°74 del 17.11.2023. 

Il Presidente, non essendoci altro di cui discutere, saluta tutti e dichiara chiusa la seduta alle ore 13,10. 

              IL PRESIDENTE              IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE     

         Dott. Anton Pietro Stangoni                      - Dott. Giosuè Mario Brundu –  
         F.to Anton Pietro Stangoni            F.to Giosuè Mario Brundu 
 


